

Goldener Weinherbst bei Petgen-Dahm - 9 Goldmedaillen für den Jahrgang 2010

Auf dem Weingut Ökonomierat Petgen-Dahm in Perl-Sehndorf hat die Lese des Jahrgangs 2011 begonnen. Bis der erwartete Spitzenjahrgang in den Kellern gereift ist, können die Liebhaber edler Tropfen die vielfach preisgekrönten Spitzenprodukte des vergangenen Jahres genießen.

Im Vorgarten des historischen Winzerhofs von Brigitte und Ralf Petgen kündigt sich der Herbst mit all seiner Farbenpracht an. Gerade kommt ein Wagen mit Weißburgundertrauben angerollt. „Die Erwartungen an den neuen Jahrgang sind hoch, wir rechnen mit einer sehr guten Qualität“, fasst Ralf Petgen die Aussichten der Ernte 2011 zusammen: „Das Jahr ist für uns Winzer gut verlaufen. Das warme Frühjahr hat die Reben gut vorangebracht und für einen Vegetationsvorsprung von drei Wochen gesorgt. Und im August waren die Weinberge ebenfalls von der Sonne verwöhnt. Übers Jahr gesehen hatten wir für die Rebe ideale Klimawerte. Das Erntegut ist in diesem Jahr gesund und reif“, schwärmt Ralf Petgen. „Daher können wir getrost und ohne Hektik die letzte Besonnung der Trauben abwarten, um ebenso hoch reife, wie hochwertige Weine zu erhalten.“ Und das wird sich positiv auf die Qualität der Erzeugnisse auswirken: „Wir erwarten einen Spitzenjahrgang.“

Mit der Qualität der roten Burgundersorten ist Ralf Petgen besonders zufrieden: „Die hoch reifen Trauben mit einem Mostgewicht von 90 bis 100 Grad Oechsle sind ein Garant für gehaltvolle, kräftige Rotweine.“ Am Ende der rund vierwöchigen Lese werden die Grauburgunder- und Rieslingsorten geerntet. Auf dem Weingut Petgen-Dahm sind rund 20 Helfer im Einsatz. Viele kommen aus Lothringen und sind schon viele Jahre mit dabei.

Eine besondere Herausforderung für das Ernteteam ist die Rieslinglese in der be-



Gleich neun Weine und Sekte des Jahrgangs 2010 aus dem Hause Petgen-Dahm wurden mit Goldmedaillen prämiert.

Foto: om

rühmten Steillage der Ayler Kupp, in der das Weingut einen Spitzenriesling anbaut. Dieser Wein wurde in diesem Sommer vom Fachmagazin Weinwelt zu den besten edelsüßen Moselrieslingweinen des Jahrgangs 2010 gekürt.

Auch viele andere Erzeugnisse aus dem Hause Petgen-Dahm wurden prämiert: Bei der großen Internationalen

Berliner Wein Trophy erhielten gleich zwei Produkte, der Pinot Rosé Sekt und die Auxerrois-Beerenauslese, eine Goldmedaille. Darüber hinaus gab es für den Riesling Eiswein und die Auxerrois Spätlese jeweils Silber.

Besonders stolz sind Ralf und Brigitte Petgen, ihren anspruchsvollen Kunden gleich drei Sekte anbieten zu können, die bei der Bundesweinpriämierung mit Gold ausgezeichnet wurden. Dazu gehören der Pinot Rosé brut, der Riesling brut und der Chardonnay brut. Außerdem erhielt der

Weißer Burgunder Qualitäts-Wein Gold aus Bundesebene.

Auch bei der Landesweinpriämierung Rheinland-Pfalz mit über 2.000 teilnehmenden Betrieben gewann das Weingut drei Gold- und sechs Silbermedaillen. „Besonders gefreut hat uns, dass mit dem Merlot Barrique einer unserer hochwertigen Rotweine goldprämiiert wurde“, betont das Ehepaar: „Und auch mit unserer saarländischen Rebsortenspezialität Auxerrois Qualitätswein und unserem Chardonnay brut

Sekt konnten wir die Prüfer begeistern und wurden dafür jeweils mit der Goldmedaille bedacht.“ Zweimal Gold gab es zudem bei der Landesweinpriämierung Saarland für zwei Riesling-Eisweine.

Die naturnahe Bewirtschaftung ihrer Weinberge ist für Ralf und Brigitte Petgen schon seit Jahren oberstes Gebot: „Wir sind fest davon überzeugt, dass dies die richtige Art ist, Wein zu produzieren“, versichert das Winzer-Ehepaar. „Die Verbraucher sind sehr gesundheitsbewusst, und diesem Anspruch tragen wir in hohem Maße Rechnung. Bei uns kann der Kunde einen Wein erwarten, der natürlich produziert wurde. Insbesondere beim Pflanzenschutz setzen wir mit gutem Erfolg ökologische Produkte ein.“

Folgerichtig baut das Weingut bereits seit 2008 mit einem Elbling einen echten Biowein an. „Die Umstellungsphase endet in diesem Jahr, so dass wir mit dem 2012er Elbling erstmals einen nach EG-Bionorm produzierten Wein anbieten können.“



Auf dem Weingut Ökonomierat Petgen-Dahm in Perl-Sehndorf hat die Lese begonnen.

Foto: PR



Brigitte und Ralf Petgen.

Foto: PR

Insgesamt bewirtschaftet das Weingut Petgen-Dahm 15 Hektar Rebfläche. Drei Hektar davon entfallen auf Rotweinsorten wie Spätburgunder, St.

Laurent und Merlot. Die Rotweine werden in hochwertigen, neuen Barrique-Fässern ausgebaut.

om

Informationen:

Die Weine des Weingutes Ökonomierat Petgen-Dahm finden Sie in keinen Supermärkten oder Kaufhäusern. Bei Bestellwünschen wird ab Weingut zweimal wöchentlich innerhalb des Saarlandes ausgeliefert. Wenn Sie sich vor Ort von der hohen Qualität der Weine überzeugen möchten, besteht nach telefonischer Voranmeldung von April bis Dezember samstags von 11 bis 14 Uhr für Weinkäufer eine Probiermöglichkeit. An Sonn- und Feiertagen geschlossen. Am Wochenende 21. bis 24. Oktober 2011 geschlossen.

Kontakt:

Weingut Ökonomierat Petgen-Dahm
Winzerstraße 3 - 7
66706 Perl-Sehndorf
Tel. (0 68 67) 3 09
Fax (0 68 67) 13 67
E-Mail: info@petgen-dahm.de
Internet: www.petgen-dahm.de



Mit all seiner Farbenpracht hat der Herbst auf dem Weingut Einzug gehalten.

Foto: PR